



# Valorisation engagement étudiant

Journée partenaires entreprises – 15 mars 2024

# De quoi s'agit-il?

- Télécom Paris souhaite valoriser l'engagement de ses étudiants investis dans des associations à impact en lien avec sa raison d'être « former, imaginer et entreprendre pour concevoir des modèles, des technologies et des solutions numériques au service d'une société et d'une économie respectueuses de l'humain et de son environnement. »
- Ce que dit le Décret n° 2017-962 du 10 mai 2017 relatif à la reconnaissance de l'engagement des étudiants dans la vie associative, sociale et professionnelle, un élève peut valoriser les compétences, connaissances et aptitudes acquises dans le cadre :
  - d'une civique activité bénévole au sein d'une association régie par la loi du 1er juillet 1901 (sans affiliation politique ou religieuse)
  - d'une activité de sportif de haut niveau,
  - d'une activité militaire dans la réserve opérationnelle
  - d'un engagement dans la réserve opérationnelle de la police nationale ou de sapeur-pompier volontaire
  - d'un service civique
- Que ce soit un engagement hors école, par exemple, sapeur pompier volontaire, ou un engagement en lien avec l'école, par exemple membre du bureau du BDE, la valorisation de l'engagement permet à l'étudiant par un travail réflexif sur les compétences développées au travers de son engagement, **d'obtenir des crédits ECTS comptant pour l'obtention du diplôme.**

# Trois modalités de valorisation

## Module de Formation Humaine spécifique « Travailler en équipe dans une association »

Pour qui ?

- les membres du bureau des associations de l'école

Organisé en ateliers thématiques, il permet de tirer le meilleur bénéfice de leur expérience pour :

- comprendre les attitudes, comportements et relations qui se développent au sein du groupe,
- identifier les contributions de chacun avec les qualités et compétences associées,
- mettre en perspective le présent associatif avec le futur professionnel.

## Module de Formation Humaine spécifique « Valoriser l'engagement étudiant »

Pour qui ?

- les étudiants ayant un engagement dans un projet « hors école » : pompier volontaire, sportif sportive de haut niveau, Croix-Rouge...

Travail réflexif sur les compétences développées lors de cet engagement, encadré par les enseignants-chercheurs de Formation humaine

- Production d'un travail écrit
- Prise de recul par rapport à cet écrit
- Entretien final

## Un module « Mon engagement en 180 secondes »

Pour qui ?

- les étudiants ayant un engagement dans un projet en lien avec l'Ecole : programme Ambassadrice de l'IMT, Programme Genius, Etincelle, Make A Différence..

Encadré par la Direction de l'Enseignement et le pôle TSé

- Un travail collaboratif à mi-parcours
- Une restitution originale lors d'une séance collective en fin d'année

# Bilan et perspectives

- L'année dernière :
  - 66 étudiants ont bénéficié de l'accompagnement des associations de l'école
  - 7 étudiants en engagement associatif « hors Télécom Paris »
  - 27 étudiants des programmes Genius, Ambassadrice IMT, Orchestre du plateau de Saclay...
- Pour les années à venir, 2 pistes de réflexions
  - Un élargissement à tous les étudiants sous forme de « quitus » nécessaire pour l'obtention du diplôme
  - Un certificat « manager de la diversité » pour aller plus loin
    - valoriser les étudiants investis dans des associations à impact en lien avec la raison d'être de l'école
    - apporter un cadre théorique en SHS